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No hay en curso un proceso electoral, explica; multará al PT con más de un millón de pesos 

Infundada, la queja de Acción Nacional contra López Obrador, 
declara el IFE 
FABIOLA MARTÍNEZ 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 10 

El Instituto Federal Electoral (IFE) declaró infundada la denuncia del PAN contra Andrés Manuel López Obrador 
por actos anticipados de campaña, con el argumento de que no hay un proceso electoral en marcha. Por este caso, 
incluso se le repondrán al Partido del Trabajo (PT) tiempos en radio y televisión que perdió debido a la suspensión 
temporal de los promocionales (motivo de la queja panista), en los que el ex candidato presidencial es figura 
central. 

Sin embargo, el PT no salió avante del todo. Debido a los mensajes en los que hizo referencia a la mafia del poder y 
utilizó la imagen de Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y Carlos Salinas de Gortari, este partido fue multado por 
un millón 10 mil 834 pesos: 744 mil 339 por cometer actos considerados como calumniosos y/o denigrantes 
contra el presidente Calderón y el resto por aludir, de esa misma forma, a los personajes vinculados al PRI. 

La amonestación al PT fue aprobada con seis votos a favor y tres en contra. La mayoría de los consejeros 
defendieron su criterio para sancionar a este partido; incluso, se afanaron en agregar causales, a fin de elevar la 
multa de 555 mil pesos, en el proyecto original, a poco más de un millón. 

Ni con esa sanción ni con otras nos van a doblegar; continuaremos ejerciendo nuestro derecho a la libertad de 
expresión, advirtió en entrevista Ricardo Cantú, representante del PT ante el Consejo General del IFE. 

La sesión se prolongó más de nueve horas, pues la intención era fijar criterios no sólo para los casos de coyuntura, 
sino en las denuncias similares que eventualmente se presenten de cara a la elección presidencial. Como se 
informó este viernes, si los consejeros hubieran aceptado los argumentos del PAN, López Obrador y otros que en 
los próximos meses fueran señalados por la misma causa, serían sancionados hasta con la negativa del registro 
para la contienda de 2012. 

La dimensión del veredicto de ayer en el IFE fue defendida por el secretario ejecutivo del instituto, Edmundo 
Jacobo. Advirtió que si se sancionara al tabasqueño por actos anticipados de campaña, en adelante, cualquier 
acción política sería motivo de denuncia y sanción, lo cual resultaría contradictorio con la naturaleza de la 
autoridad electoral: alentar participación y discusión de los asuntos que interesan a la sociedad. 

Este proyecto intenta definir una especie de axiología de lo que se vale y lo que no en la larga temporada que nos 
separa de octubre de 2011, cuando dará comienzo legal el proceso electoral por venir, expresó. 
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Jacobo, al igual que el presidente del IFE, Leonardo Valdés, precisó que las recientes reformas electorales (2007 y 
2008) no buscaron suspender ni congelar la vida política del país ni disminuir la libertad de los ciudadanos, 
políticos o partidos, al momento de expresar sus mensajes, propuestas e intenciones. 

Pese a los alegatos del consejero Marco Gómez y de Macarita Elizondo, quienes no compartieron la idea de dejar 
sin sanción a López Obrador, en el Consejo General ganó el criterio de la temporalidad, es decir, hoy no procede 
declarar fundada una queja como la de AN, porque no hay siquiera precandidatos presidenciales registrados en los 
partidos. Y, aunque se acepta que hay aspirantes, no procede sancionarlos, porque el arranque del proceso 
electoral federal es hasta dentro de un año. 

Así, quedaron a salvo las expresiones del también ex jefe de gobierno capitalino, quien en un espot del PT convocó 
a un mitin en el Zócalo capitalino, reunión en que finalmente el movimiento que encabeza anunció que participará 
en el proceso electoral de 2012. 

Durante el debate, el senador Pablo Gómez, consejero del Poder Legislativo, dijo que con su queja, lo que termina 
haciendo AN es destapar al ex jefe de gobierno capitalino, asunto que nadie les ha autorizado; destapen a los de 
ustedes, no a los ajenos. 

Agregó que las expresiones políticas en curso no son formalmente campañas electorales a las que alude la ley, sino 
parte de una construcción de candidaturas. “La lucha política está abierta todo el año, por lo que –agregó– resulta 
ridículo pretender que ésta se suspenda por una denuncia del PAN.” 

El PRI, por cierto, agregó el senador, ya trae un candidato movidísimo en campaña. Ahí el problema no es legal; 
[sino] que hay una televisora que ha sido nombrada como jefa de campaña de Enrique Peña. [Entonces] ese 
problema no lo tiene el PRI, pero el PAN sí. 

El consejero Virgilio Andrade resumió el criterio de la mayoría de sus compañeros: Llevar la equidad al punto más 
estricto es llevar los procesos electorales a un punto muerto. 

En la sesión se aprobaron multas para el PAN por casi 7 millones de pesos por colocar contrataciones a empresas 
(incluida Hildebrando SA de CV, vinculada a la familia de Margarita Zavala de Calderón) en gasto ordinario, 
cuando debió colocarla en gastos de campaña. 

Pese a la sanción, fiscalización hizo el cálculo correspondiente y ello redunda en un rebase de gastos de campaña 
de apenas 23 mil 700 pesos, por lo que la multa por este motivo sería de menos de 50 mil pesos. 

Se resolvió además, por mayoría de ocho votos a uno, dejar sin responsabilidad al ex presidente Vicente Fox por la 
transmisión de cuatro espots en plena campaña del proceso 2005-2006. Derivado de una vista de la unidad de 
fiscalización se determinó que tales mensajes no fueron aportaciones en especie a la campaña del entonces 
candidato panista Felipe Calderón. Esto es, Fox queda exonerado de haber sido aportante ilícito de esa contienda, 
pese al largo debate en el IFE acerca de las irregularidades que cometió el ex mandatario. El asunto es que los 
espots no estaban regulados en esa fecha. 
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Quiero mucho a mi partido, pero digo no a la alianza con AN 

AMLO: No han podido y no podrán destruirnos; seguiremos en 
radio y tv 
ALMA E. MUÑOZ 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 10 

Hueypoxtla, Méx., 22 de octubre. No han podido y no podrán destruirnos; vamos a seguir hablando, 
transmitiendo nuestros pensamientos, nuestros puntos de vista en la radio y la televisión, advirtió Andrés Manuel 
López Obrador, luego que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) declaró infundada la queja que 
en su contra interpuso el PAN por supuestos actos anticipados de campaña y denigrar la investidura presidencial 
en espots del PT. 

Insistió en que los de la mafia del poder quieren destruir políticamente el movimiento nacional en defensa del 
petróleo, la economía popular y la soberanía nacional, porque es el único que está fuera de su control. 

Pero tengamos confianza, expuso ante cientos de simpatizantes que se congregaron a escuchar su mensaje, el 
tercero de este viernes, como parte de los recorridos de la llamada Gira de la Lealtad por la entidad. Si no 
representáramos nada, no estarían quejándose, queriendo borrarnos. 

Si ellos, los potentados, “consideraran que ya no existe este movimiento, como dicen que no tenemos fuerza, pues 
nos dejarían andar, aunque se visitaran los pueblos, sin ninguna preocupación de nada. 

“Pero miren lo que han hecho con nosotros, en radio y televisión en tiempos oficiales del PT que molestan a la 
mafia del poder. 

Me citaron en el IFE el miércoles pasado, pude enviar un representante, pero decidí ir yo porque tenía ganas de 
decirles algunas cosas. 

Que en efecto hay una mafia del poder, que es la que tiene acaparado todo, y quiere ahora acabar con la esperanza 
de millones de mexicanos que seguimos luchando por un verdadero cambio, y por eso querían silenciarnos. 

“Me entero –continuó– que el Consejo General del IFE resolvió que es improcedente la queja del PAN en mi 
contra. Es decir, seguiremos transmitiendo nuestro pensamiento, en radio y televisión.” 

Aprovechó para aclarar por qué aparece en espots del PT. “Soy militante del PRD, pero los dirigentes de mi partido 
no han apoyado este movimiento, porque ellos ya se empataron, ya se pusieron de acuerdo con [Felipe] Calderón. 
Entonces, el único partido que nos da sus tiempos en radio y televisión es el PT. 
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Como ustedes comprenderán, no es frecuente la transmisión de esos mensajes. Sin embargo, molestan a los de la 
mafia del poder. Quisieran que no se supiera nada de nosotros; nos tienen totalmente bloqueados, y cuando se 
habla de nosotros es para cuestionarnos, para atacarnos, para calumniarnos, insistió. 

Reiteró que los de mafia del poder están muy nerviosos porque el movimiento decidió, el pasado 25 de julio, 
participar en los comicios presidenciales, luego que pensaron que del golpe que nos dieron en 2006 no nos íbamos 
a levantar y, miren, aquí estamos. Participaremos en 2012. 

Reiteró que volverán a ganar, como también lo harán en las elecciones de julio de 2011, para renovar la 
gubernatura mexiquense, con una candidatura alterna a la de la dirigencia de PRD y PAN, si se insiste en ese 
acuerdo. 

Si los dirigentes del PRD siguen con esa idea, vamos a pintar nuestra raya. Yo quiero mucho a mi partido, pero 
digo que no a esa alianza. Tenemos que buscar que el PRD retome el rumbo, se vuelva a los principios originales 
que le dieron vida. 

Sobre este rechazo habló López Obrador en los cuatro municipios que visitó: Apaxco, Tequixquiac, Hueypoxtla y 
Zumpango. En este último miles de personas se dieron cita para escucharlo alrededor de las 8 de la noche. 

 
 
Mano negra de servidores en vecinales 
ÁNGEL BOLAÑOS 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 33 

De alrededor de un centenar de quejas recibidas por el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) relacionados 
con la elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos, en 28 casos se dio vista a la Contraloría General 
por estar involucrados funcionarios de los gobiernos central y delegacionales. 

La presidenta del IEDF, Claudia Beatriz Zavala, se reservó los nombres de los servidores públicos relacionados con 
esas quejas; sólo comentó que pertenecen al gobierno central y a las delegaciones Gustavo A. Madero, Iztacalco, 
Iztapalapa, Venustiano Carranza, Coayacán y Xochimilco. 

En conferencia de prensa, en la que el órgano electoral se declaró listo para la jornada electiva del domingo, ahora 
toca a la ciudadanía hacer uso de la soberanía que le ha sido otorgada para que acuda a las urnas y elija a sus 
representantes vecinales, Zavala explicó que si bien al concluir las votaciones el domingo los presidentes de las 
mesas de votación fijarán los datos de los votos obtenidos por cada fórmula, el conteo oficial se realizará en cada 
una de las 40 direcciones distritales, del 25 al 30 de octubre, e irán integrando los comités y consejos con base en 
los resultados. 
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Ayer continuaron las quejas de vecinos de Gustavo A. Madero por la intervención de funcionarios públicos. Una 
señala a Norma Angélica Moreno, adscrita al área de Desarrollo Social, de estar integrada a una planilla en Ejidos 
San Juan de Aragón, pero su domicilio está en Pueblo San Juan de Aragón, donde se le ha visto almacenar 
despensas que ha utilizado para cooptar gente para el programa de afiliación del PRD. 

Otro caso refiere el uso del programa de becas escolares en la colonia Industrial, al acudir una trabajadora social a 
los domicilios de solicitantes del programa para informar que ya fue concluido el trámite, pero el primer pago está 
sujeto a que lleven el domingo a 10 personas para que voten por una determinada planilla. Por esta situación se 
presentó una queja en el distrito electoral 7 del IEDF. La denunciante recurrió además a la Comisión de Derechos 
Humanos local por el temor de que se restrinja su derecho a recibir dicho apoyo. 

Por la noche, el comité especial del IEDF sesionó para aprobar los criterios para la asignación de comités 
ciudadanos y consejos de los pueblos. 

 

 

Presenta defensa en el proceso que se le sigue para expulsarlo 

En Sonora, comparece Espino ante comisión de orden de AN 
ULISES GUTIÉRREZ RUELAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 11 

Hermosillo, Son., 22 de octubre. Manuel Espino Barrientos presentó su defensa esta noche ante la comisión de 
orden del Partido Acción Nacional (PAN) en Sonora, donde se le sigue un proceso de expulsión, luego de haber 
sido acusado de incurrir en un exceso de libertad de expresión. 

Poco antes de las 20 horas, tiempo del centro del país, el ex dirigente nacional del blanquiazul llegó a las oficinas 
de ese instituto político para responder a las 44 pruebas presentadas por el Comité Ejecutivo Nacional. 

Dichas pruebas consisten en desplegados, entrevistas radiofónicas y publicaciones en diarios del país, en las que 
supuestamente criticó a la dirigencia panista y al presidente Felipe Calderón. 

Antes de presentar sus argumentos de defensa, Espino Barrientos dijo en conferencia de prensa que el proceso en 
su contra fue ordenado desde la misma oficina principal de la residencia oficial de Los Pinos. 

Aseveró que el PAN vive un muy difícil momento debido a la división que causan procesos como el que se sigue en 
su contra y a la descomposición interna, generada desde la misma cúpula de esa fuerza política. 
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“Algunos panistas han reinstaurado prácticas que en el pasado le reclamábamos al PRI: el dedazo, la compra de 
votos, la manipulación de procesos electorales, el regalarle candidaturas a los amigos, a los compadres, a los 
parientes”, aseveró. 

Al cierre de la edición continuaba la comparecencia de Manuel Espino ante los tres integrantes de la comisión de 
orden, presidida por Francisco Bueno Ayub, quien también funge como director de Alcoholes del gobierno de 
Sonora. 

 

 
 
Gil Zuarth registrará su candidatura a dirigir el PAN 
GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 11 

Con el respaldo de Patricia Flores, ex jefa de la oficina de la Presidencia de Felipe Calderón, el diputado federal 
Roberto Gil Zuarth solicitará mañana registro como candidato a la dirigencia del PAN, la cual se definirá en la 
reunión del Consejo Nacional del 4 de diciembre. 

Con la inscripción del legislador, los calderonistas llegan con dos candidatos a la contienda interna, ya que Gil 
Zuarth hizo su carrera política al lado de Germán Martínez, el presidente del blanquiazul.  

El otro candidato es el senador Gustavo Madero, quien logró el apoyo de miembros de la corriente calderonista, 
entre ellos el subsecretario de la Función Pública, Rogelio Carbajal, y Mariana Gómez del Campo, ex líder del PAN 
en el DF. 

De 33 años, Gil Zuarth contenderá con panistas de larga trayectoria, con la bandera de que es necesario hacer una 
reflexión sobre lo que requiere el blanquiazul y defender los logros de gobierno. 

Gil Zuarth es el quinto aspirante a la jefatura del PAN. Los otros, además de Madero, son la senadora Blanca 
Judith Díaz, el diputado Francisco Ramírez Acuña y la ex comisionada de Migración Cecilia Romero. 
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El líder de ese instituto destapa a Gertz Manero como virtual candidato 

Descarta Convergencia aliarse con el PRD y el PAN para las 
elecciones en el Edomex 
EMIR OLIVARES ALONSO 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 31 

A falta de una figura fuerte que aglutine las ideas de varias fuerzas políticas, el partido Convergencia descartó una 
alianza con el PRD y el PAN para la elección de gobernador en el estado de México. 

En conferencia, Luis Walton, líder nacional de ese partido, informó que para la elección que se efectuará a 
mediados del próximo año, irán con el PT y el movimiento encabezado por Andrés Manuel López Obrador. 
Destapó como su virtual candidato en aquella entidad al ex secretario de Seguridad Pública, Alejandro Gertz 
Manero. 

A Walton lo acompañaron los gobernadores en Oaxaca y Puebla, Gabino Cué y Rafael Moreno Valle, 
respectivamente, quienes asistieron al 32 consejo nacional de Convergencia. 

El dirigente partidista dijo que la falta de un candidato o figura fuerte para contender juntos en esos comicios es la 
principal razón por la que su partido no haga, como en 2010, posibles alianzas con el sol azteca y el blanquiazul. 

El senador por Convergencia, Dante Delgado, se sumó a esa postura. Señaló que las coaliciones son válidas si 
dejen en claro con quién y para qué. 

Gertz Manero manifestó que su principal objetivo es impulsar un proyecto ciudadano y si éste es cobijado e 
impulsado por algún partido sin que sufra cambio alguno, estaría dispuesto a encabezar una candidatura para la 
entidad. 

Gabino Cué se dijo aliancista, pues así se permite a los ciudadanos tener otra opción de candidatos. El panista 
Moreno Valle expresó su desacuerdo con la decisión de Convergencia pues la del estado de México es una elección 
complicada. Sin embargo se sumó a la postura del partido, aunque no la comparto. 

Por su parte, el PRD emitió un comunicado en el que desmintió haber propoesto a la cantante Lucero, ser la 
abanderada de la alianza con el blanquiazul a la gubernatura del estado de México. 
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Gerardo Sánchez, con vía libre para dirigir la CNC 

DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 19 

La Comisión Nacional de Procesos Internos de la Confederación Nacional Campesina (CNC) informó que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechó las impugnaciones del proceso interno de elección 
cenecista –promovidas por Héctor Padilla, Ricardo Chávez y Felipe Caldiño–, por lo que quedó ratificada la 
candidatura de Gerardo Sánchez para ocupar la dirigencia nacional de esa central. En un comunicado, la comisión 
indicó que desde el inicio del proceso interno para elegir al presidente de esta central para el período 2011-2015, se 
actuó con base en lo establecido en sus estatutos. Subrayó que aunque Gerardo Sánchez es el único candidato, la 
elección se llevará a cabo el 14 de noviembre y la toma de protesta el 5 de enero de 2011. 

 
 
 
 
Podría finalizar en breve toma de sede del PRD en Jalisco 
JUAN CARLOS G. PARTIDA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 31 

Guadalajara, Jal., 22 de octubre. A petición del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD, dirigentes del grupo Sol 
Naciente aceptaron establecer una mesa de diálogo el próximo lunes en esta ciudad, lo que permitirá que sus 
simpatizantes desalojen la sede y el Comité Directivo Estatal (CDE) que ocuparon desde el domingo cuando 
tapiaron las entradas con ladrillos. 

Antonio Magallanes, presidente estatal del partido, informó que durante reuniones efectuadas en la ciudad de 
México entre integrantes de Sol Naciente y del CDE, con la mediación del CEN, se elaboró una agenda de cinco 
puntos para ser tratada el lunes la mesa. 

De entrada, explicó, se abordará la integración y funcionamiento de los órganos de dirección, la generación de 
instancias institucionales plurales para la toma de decisiones del PRD, la relación de éste con sus autoridades 
locales, los desistimientos de las acciones legales y la revisión del proceso de afiliación. 
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Este acuerdo se logró durante pláticas que sostuvieron con los comisionados del CEN Betty Cosío, Verónica 
Juárez, además de Ricardo Ruiz y Miguel Barbosa, y serán éstos dos quienes llegarán el lunes a Guadalajara a la 
entrega de las instalaciones del partido. 

Enrique Alfaro Ramírez, alcalde de Tlajomulco y dirigente de Sol Naciente, dijo que ondea las banderas de la 
sensatez. No podemos seguir abonando a la confrontación política en Jalisco. 

Reveló que el jueves pasado se entrevistó con el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, quien lo convenció de la 
mala imagen que la izquierda nacional proyecta con sus divisiones. 

 

 

 

Demandan diputados del PRD a Ruiz Mendicuti 
ALEJANDRO CRUZ FLORES 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 35 

Diputados locales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentaron una denuncia en la Procuraduría 
General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) contra su todavía compañera de bancada Edith Ruiz Mendicuti, 
por sus señalamientos respecto de supuestos sobornos a los legisladores para aprobar las reformas que permiten 
el matrimonio entre personas del mismo sexo. 

Abril Trujillo Vázquez, Patricia Razo Vázquez y Horacio Martínez Meza aseguraron que dichas aseveraciones les 
han causado daño moral, ya que, afirmaron, es falso que hayan recibido entre 200 y 800 mil pesos a cambio 
aprobar dichas disposiciones. 

Agregaron que acusaciones de ese tipo deben probarse pues se ataca la dignidad de representantes sociales que 
tienen años de trayectoria. Agregaron que la próxima semana presentarán también una demanda civil contra Ruiz 
Mendicuti con el propósito de que ofrezca una disculpa pública a los diputados. 
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Declarar inconstitucionalidad permitiría candidaturas comunes en Edomex 

La SCJN analizará recursos promovidos contra la ley Peña 
GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 31 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio entrada a las controversias constitucionales promovidas 
contra la llamada ley Peña Nieto, y de esta manera el máximo tribunal definirá la constitucionalidad de las 
reformas aprobadas por el Congreso del estado de México que impiden las candidaturas comunes en esa entidad. 

Declarar inconstitucionales esas reformas, sería la única forma en que el próximo 2 de enero, cuando se inicia el 
proceso electoral en el estado de México, los partidos podrían presentar candidaturas comunes. 

Ayer fue publicada la resolución del ministro José Ramón Cossío, quien admitió las acciones de 
inconstitucionalidad 26, 27, 28 y 29/2010, promovidas por PT, PRD, Convergencia y PAN. 

El ministro determinó acumular en un solo expediente los recursos promovidos y en los cuales se solicita que se 
declaren inválidos los decretos publicados los días 21 y 25 de septiembre, y con los cuales entraron en vigor la 
imposibilidad de que varios partidos puedan tener un candidato común, aun cuando puedan formar una coalición 
de institutos políticos. 

La resolución estipula un plazo de seis días naturales contados para que tanto el gobierno del estado de México 
como su Congreso, rindan informes acerca de la manera en que se analizaron y aprobaron las reformas 
impugnadas. 

Entre los documentos solicitados por el ministro Cossío Díaz, se encuentran copia certificada de todos los 
procedimientos y antecedentes legislativos de los decretos impugnados, incluyendo los dictámenes de las 
comisiones correspondientes, las actas de las sesiones en las que se aprobaron y en las que consta la votación de 
los integrantes del órgano legislativo. 

Asimismo los diarios de los debates, y de toda la documentación en que conste la participación de los municipios 
del estado en el proceso de reformas a la constitución local, incluidas las constancias por las que se les requirió el 
sentido de sus votos y las actas de cabildo correspondientes. 

De la misma manera, el ministro Cossío Díaz pidió al Instituto Electoral del Estado de México informar a la Corte 
de la fecha en que inicia el próximo proceso electoral en la entidad, lo que implica que la resolución deba darse 
antes de que se declare el receso del actual periodo de labores del máximo tribunal, que inicia el 15 de diciembre. 
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Se excedió al avalar reserva de datos de contribuyentes: Peschard 

Presenta el Ifai controversia constitucional contra la CNDH 
FERNANDO CAMACHO SERVÍN 
  
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 12 

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) presentó ayer una controversia 
constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) contra la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) por considerar que el organismo se excedió en sus funciones. 

La comisionada presidenta del Ifai, Jacqueline Peschard, acudió a la sede de la Corte para denunciar la supuesta 
invasión de atribuciones por la CNDH, luego de que ésta avaló que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) 
mantuviera bajo reserva los nombres de las personas físicas y morales que obtuvieron cancelación de créditos 
fiscales en 2007. 

Esa decisión, argumentó la funcionaria, correspondía exclusivamente al Ifai, único organismo encargado de 
garantizar el derecho de acceder a información pública y de proteger datos personales, cuando sea el caso, según 
establece el artículo sexto de la Constitución. 

Horas más tarde la CNDH emitió un comunicado, en el cual dijo respetar la decisión del Ifai, pero reiteró que su 
proceder estuvo apegado a derecho, como establece el artículo 102 constitucional, apartado B. 

La polémica por el caso se remonta al 20 de noviembre de 2009, cuando el instituto, dirigido por Peschard, recibió 
una petición ciudadana para que se revelaran los nombres de individuos y empresas a los que el SAT excusó de 
pagar créditos fiscales. 

Según datos del Ifai, eran 711 mil 626 créditos cancelados, por 73 mil 960 millones de pesos, y fueron descartados 
por incobrables, pues el SAT consideró que iba a resultar más caro intentar recuperar dichos recursos. 

En diciembre de 2009 el órgano tributario se negó a entregar la información alegando que estaba protegida por el 
secreto fiscal, pero el Ifai contestó el 10 de marzo de 2010 que los beneficiarios de la cancelación no podían ser 
considerados contribuyentes, y ordenó de nuevo entregar los datos. 

Ante esa situación, el SAT recurrió a la CNDH para que determinara si estaba violando el derecho a la privacidad y 
ésta emitió un procedimiento de conciliación –sin avisar al Ifai–, mediante el cual ordenó revelar el número y 
monto de créditos cancelados, pero no el nombre de los titulares. 

El SAT aceptó la resolución del organismo, dirigido por Raúl Plascencia, y el 26 de mayo de 2010 reiteró su 
negativa a entregar los datos solicitados por el Ifai, por considerar que estaría violando el Código Fiscal Federal y 
la Ley Federal de los Derechos del Contribuyente. 
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La CNDH trastocó el esquema constitucional al invadir la competencia del Ifai, que es el único órgano autorizado 
para resolver peticiones sobre estos temas, afirmó Peschard. 

Hubo un pronunciamiento de la Corte respecto de una reforma a la ley de transparencia en Querétaro, en el cual 
se estableció que las comisiones de derechos humanos no estaban legitimadas para atender el tema del acceso a la 
información. En ese sentido, pensamos que hay una invasión clara de competencias, subrayó. 

Proteger los datos de las personas morales a quienes condonaron deudas, añadió, no es un argumento válido del 
SAT, ya que las empresas no tienen datos personales y, por tanto, no pueden invocar que se viola la esfera privada 
de nadie. 

 

 

Se incluyó el logotipo oficial sin permiso, según la secretaría de Gobierno 

Jalisco: el gobierno desmiente auspiciar congreso para curar la 
homosexualidad 
JUAN CARLOS G. PARTIDA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 23 de octubre de 2010, p. 32 

La Secretaría General de Gobierno de Jalisco informó ayer que no se ha destinado recurso alguno para realizar o 
promover el ciclo de conferencias Camino a la Castidad, que plantea la sanación de la homosexualidad mediante la 
religión católica y que organizan las agrupaciones Encourage Latino y Renacer AC. 

La dependencia atribuyó el uso de su logotipo en el cartel publicitario del acto al sicólogo Jesús Manuel Fonseca, 
de la Coordinación General de Asuntos Sociales, y aludió entre los convocantes a la organización Renacer AC, que 
no figuraba en la promoción desplegada. 

Los organizadores dijeron que se incluyó el logotipo sin autorización o conocimiento de la secretaría, en 
agradecimiento por la atención que les brindó Fonseca, sicólogo acreditado por el Instituto de Investigación y 
Terapia y la Asociación Norteamericana de Psiquiatría en Sexualidad Humana y Casos de Atracción entre 
Personas del Mismo Sexo, indicó la dependencia en un comunicado. 

Además negó una actitud homofóbica o promover el ciclo de conferencias considerado discriminatorio y contrario 
al Estado laico por el diputado local perredista Raúl Vargas López, a quien objetó su actitud intolerante respecto al 
evento organizado por una asociación civil en ejercicio de sus derechos y conforme a las leyes que nos rigen. 
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Más tarde, Vargas López y activistas del grupo Cohesión por las Diversidades Sexuales (Codise), afirmaron que 
pese al comunicado oficial se sospecha el uso de recursos públicos en la promoción del acto, e interpondrán una 
denuncia penal y una solicitud transparencia para esclarecer el asunto. 

En conferencia de prensa, miembros de Codise dijeron que a pesar del deslinde las autoridades deben explicar por 
qué no fue retirada la publicidad en la que aparece el emblema oficial. Es preocupante que el gobierno permita 
este tipo de publicidad y avale el evento de un organismo sin personalidad jurídica, señaló el abogado Luis 
Guzmán. 

A su vez, Édgar Ramón Rosales Galarza reclamó a la Secretaría de Gobierno culpar a uno de sus empleados por el 
uso del logotipo sin cesarlo del cargo. Y cuestionó: ¿Cuál es la capacidad de los sicólogos oficiales para promover 
acciones de este tipo y qué clase de profesional es Fonseca si actúa sin contribuir desde la parte ética?. 

En boletín por separado, el diputado Vargas López dijo que el artículo 170 del Código Penal estatal sanciona el uso 
no autorizado de insignias o emblemas oficiales, por lo que el secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán 
Pérez Peláez, debe denunciar a quienes incluyeron el logotipo. 

En el Distrito Federal, activistas criticaron el presunto patrocinio gubernamental y sostuvieron que los actos 
religiosos donde se ofrece curar la homosexualidad son un atropello a los derechos humanos pues ninguna 
orientación sexual puede ser considerada una enfermedad mental. 

El encuentro, que será del 12 al 14 de noviembre próximos en la capital jalisciense, promueve la homofobia y 
pretende curar a los gay por medio del chantaje y el acoso con señalamientos de culpa, dijo Olivia Guerrero, 
presidenta de la Asociación Mexicana para la Salud Sexual. 

Con información de Fernando Camacho Servín 
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México SA 

Desempleo, ¿a la baja? 

Cifras del calderonato 

A la reserva, 6 por minuto 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Circuló ayer una buena noticia (cuando menos así la presentaron) para quienes habitan este heroico país: que el 
desempleo va a la baja y que en septiembre de 2010 la respectiva tasa oficial se redujo, para beneplácito de todos y 
como signo inequívoco de que vamos por el rumbo correcto (Calderón dixit). ¡Qué bueno!, pero ¿en serio 
descendió? ¿Es real que un número menor de mexicanos se encuentra en tan delicada circunstancia? 

Pues bien, todo depende de cómo se quiera ver la cosa, porque en este 2010 de la recuperación y del empleo 
histórico (Calderón, Lozano y Cordero dixit) la tasa oficial de desocupación abierta se ha incrementado casi un 
punto porcentual, lo que en castellano simple quiere decir que de enero a septiembre del presente año alrededor 
de 300 mil mexicanos adicionales fueron obligadamente incorporados al ejército de reserva, con todo y las buenas 
noticias que fluyen del micrófono oficial. 

Ayer, el Inegi divulgó los resultados de su más reciente Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), 
correspondiente a septiembre de 2010, los cuales revelan que en el noveno mes del presente año la desocupación 
abierta, según cifras oficiales, afectó al 5.7 por ciento de la población económicamente activa (PEA), mientras que 
doce meses atrás ese indicador alcanzó 6.41 por ciento. Esta es la buena noticia, o así la presenta el referido 
Instituto, porque dicha reducción equivaldría a cerca de 300 mil desempleados menos. 

El problema comienza cuando se conoce que la tasa oficial de desocupación abierta arrancó 2010 en 4.8 por ciento 
de la PEA (equivalente a alrededor de 2 millones 250 mil desempleados), pero en septiembre del mismo año dicho 
indicador había crecido a 5.7 por ciento (2 millones 700 mil desempleados), con todo y que los jilgueros de Felipe 
Calderón (Javier Lozano y Ernesto Cordero) recién presumieron cifras históricas en generación de puestos de 
trabajo en el sector formal de la economía (721 mil 483, de lo que se infiere que muchas de las plazas laborales 
presentadas como nuevas y con nombre y apellido, en realidad ya existían, aunque sin registro en el IMSS). De 
hecho, la tasa de desocupación de septiembre (5.7 por ciento) resultó mayor a la de agosto (5.44), con lo que la 
buena noticia se desdibuja y resulta que no lo es tanto. 

Entonces, la tasa de desocupación abierta sí se redujo (0.71 puntos porcentuales, o, si se prefiere, 11 por ciento) de 
septiembre de 2009 a igual mes de 2010; sin embargo, en este año de la recuperación, el rumbo correcto y el 
empleo histórico, el mismo indicador se ha incrementado 0.9 puntos porcentuales, equivalente a un crecimiento 
de 19 por ciento, de tal suerte que el balance se mantiene negativo.  
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En la Secretaría del Trabajo harán berrinche y dirán que no, que no es cierto, porque el comparativo correcto es el 
anual, pero aun así las cuentas son rotundamente contrarias al virtuoso presidente del empleo, que también lo es 
de tantas otras cosas, con los resultados ya conocidos y padecidos por los mexicanos. 

Por lo anterior, vale el recuento desde el inicio. Cuando (supuestamente) arrancó el sexenio calderonista, el 1 de 
diciembre de 2006, la tasa oficial de desempleo abierto (Inegi) afectaba al 3.58 por ciento de la población 
económicamente activa (equivalente a poco más de un millón 600 mil mexicanos); cuarenta y seis meses después 
(septiembre de 2010), ese mismo indicador se había incrementado a 5.7 por ciento de la PEA (alrededor de 2 
millones 700 mil paisanos en el ejército de reserva). Entre una fecha y otra, el citado indicador reporta un 
crecimiento de 2.14 puntos porcentuales (es decir, 60 por ciento de aumento) y un millón 100 mil paisanos sin 
chamba, de tal forma que la buena noticia de coyuntura se transforma en desastrosa realidad sexenal. 

De septiembre de 2006 a igual mes de 2010 dicho indicador creció de 3.98 a 5.7 por ciento de la PEA, de tal suerte 
que durante el calderonato alrededor de 6 mexicanos por minuto han engrosado las filas del desempleo. Y para un 
mismo mes, la de septiembre de 2010 resulta la segunda mayor tasa oficial de desempleo desde que el Inegi puso 
en marcha (2005) la nueva encuesta de medición de ocupación y empleo. Por donde se vea, pues, en materia de 
empleo de ninguna manera vamos por el rumbo correcto (Calderón dixit). En cambio, ante el problema el 
gobierno federal si lo ve, se va de la lado y se agacha (ídem). 

En vía de mientras, en su referido reporte el Inegi señala que en septiembre pasado el 66.4 por ciento de los 
ocupados en el país opera como trabajador subordinado y remunerado; los patrones o empleadores representan el 
4.6 por ciento; 22.6 por ciento labora de manera independiente o por su cuenta sin contratar empleados; y 6.4 por 
ciento se desempeña en los negocios o en las parcelas familiares, contribuyendo de manera directa a los procesos 
productivos pero sin ingreso. La población ocupada por sector de actividad se distribuyó de la siguiente manera: 
en los servicios y el comercio 63.7 por ciento del total (43.6 y 20.1, respectivamente); en la industria 
manufacturera 15.5; en las actividades agropecuarias 12.; en la construcción 7.2; en otras actividades económicas 
(que incluyen la minería, electricidad, agua y suministro de gas) 0.7, y el 0.6 restante no especificó su actividad. 

Por lo que toca a la población desocupada, el INEGI precisó que en septiembre de 2010, el 29 por ciento de los 
mexicanos en tan lamentable circunstancia no completó los estudios de secundaria, en tanto que los de mayor 
nivel de instrucción representaron al 71 por ciento. En este último renglón, las proporciones entre los subocupados 
son de 44.7 y 55.3 por ciento, respectivamente. Para redondear, las entidades con mayores tasas de desocupación 
fueron las siguientes: Tabasco, 8.23 por ciento; Sonora, 8.2; Tamaulipas, 7.7; Tlaxcala, 7.59; Coahuila, 7.58; 
Chihuahua, 7.36; estado de México, 7.29; Nuevo León, 6.86; y Distrito Federal, 6.85. 
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Las rebanadas del pastel 

Por si alguien no se había dado cuenta, el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, también es nini (como 
Alonso Lujambio, el de Educación, y el calderonato en su conjunto), porque ni cumple lo prometido ni resuelve la 
bronca: a principios de septiembre aseguró que el próximo diciembre Mexicana de Aviación volaría nuevamente; a 
finales de octubre informa que es inminente la quiebra de la aerolínea. Eso sí, los únicos que permanece en el aire 
son los 8 mil trabajadores de las alas de México. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 

 

Ejecutivo faccionalista 

En el contexto de la conmemoración del 196 aniversario de la Constitución de Apatzingán, realizada ayer en ese 
municipio michoacano, el titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón Hinojosa, protagonizó un nuevo 
encontronazo declarativo con integrantes del Partido de la Revolución Democrática: al responder a un discurso del 
diputado perredista del Congreso estatal Raúl Morón Orozco –quien fustigó la politización de la justicia durante la 
actual administración–, el gobernante evocó a José María Morelos y Pavón, sostuvo que éste nunca pactó con los 
enemigos de los mexicanos, comparables ahora con aquellos que amenazan desde la ilegalidad y la franca 
criminalidad. Puestos en contexto, estos señalamientos indirectos y alusivos adquieren un significado distinto al 
de un homenaje a Morelos: son, en cambio, un nuevo intento por criminalizar –así sea indirectamente– a quienes, 
según el Poder Judicial, son inocentes y han sido, en consecuencia, víctimas de una procuración parcial de la 
justicia, como la denunciada ayer por el legislador perredista: los funcionarios y políticos michoacanos imputados 
y encarcelados por presuntos vínculos con el narcotráfico el año pasado, en el episodio conocido como 
michoacanazo, y quienes han sido puestos en libertad por fallos judiciales absolutorios. 

De tal forma, al tachar de criminales a quienes en estricto rigor no lo son –y no hay aquí afán alguno de defensa de 
los inculpados, sino reclamo de precisión y de respeto a la ley y al orden jurídico establecido– Calderón Hinojosa 
incumple el precepto constitucional de presunción de inocencia y comete un atropello inaceptable al principio de 
separación de poderes, pues descalifica a los integrantes del Poder Judicial que exoneraron a los acusados; por 
añadidura, el declarante denigra su propia investidura, para la cual es impropio el empecinamiento en extravíos 
tan evidentes de la procuración como el que constituyó el michoacanazo. Si a Calderón no le asiste la razón 
jurídica en tales acusaciones, no hay a la vista otra explicación a sus asertos que una razón política. Con ello, el jefe 
del Ejecutivo federal termina por dar la razón al legislador michoacano, en el sentido de que su gobierno hace un 
empleo faccioso de la ley y de la procuración de justicia. Esa descalificación de los adversarios políticos no se 
circunscribe al ámbito michoacano, sino que se reproduce a escala nacional, como ocurre con la reincidencia de 
Calderón Hinojosa en el denuesto contra Andrés Manuel López Obrador, a quien calificó, como hace cuatro años, 
de un peligro para México. 

La actitud descrita, en suma, desvirtúa los llamados de Calderón Hinojosa a hacer valer el estado de derecho, 
exhibe nuevamente la parcialidad que ha caracterizado a la actual administración en distintos ámbitos, entre ellos 
la seguridad pública y la procuración de justicia, y descalifica aun más al propio gobierno ante los que debiera 
considerar interlocutores políticos.  
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Advierten rezago ante Brasil

Pierde
México
liderazgo

Exigen médicos seguridad en Juárez

d Señalan líderes 
que los brasileños 
sí hicieron los cambios 
hacia la modernidad

Verónica Gascón 
Enviada

MORELIA.- Líderes internacio-
nales y nacionales pusieron el de-
do en la llaga: México ha perdido 
liderazgo e influencia en Améri-
ca Latina a causa de la violencia, 
su bajo desempeño económico y 
dogmas ideológicos.

“Es indiscutible que México 
ha perdido liderazgo, ha perdido 
influencia. El liderazgo se tiene 
si se es exitoso económicamente. 
Un país al que el resto del mundo 
lo vuelve a ver como una gran po-
tencia ciertamente se le admira”, 
señaló Óscar Arias, ex Presiden-
te de Costa Rica y Premio Nobel 
de la Paz 1987.

“En nuestro continente, es el 
caso de Brasil con Henrique Car-
doso, un gran Presidente. Hizo los 
cambios necesarios para dar el 
paso hacia el modernismo. Lula 
siguió su sendero, y Brasil ha te-
nido éxito”.

Al participar en el Encuen-
tro Empresarial, organizado por 
la Coparmex, Arias reconoció la 
lucha contra el narcotráfico.

“México, hoy con 
la violencia que tienen, 
tiene que preocupar-
se más por los proble-
mas internos que de 
los del resto de la re-
gión”, comentó.

Por su parte, Ge-
rardo Gutiérrez Can-
diani, presidente na-
cional de la Copar-
mex, dijo que las 
empresas del Estado 
se han vuelto intoca-
bles pese al alto costo 
que representan para el País.

“Nuestros yacimientos se ago-
tan, mientras que en países como 
Brasil la ciudadanía y los políticos 
se pusieron de acuerdo para hacer 
de Petrobras una empresa moder-
na, de vanguardia.

“(En México) estamos inmo-
vilizados por dogmas ideológicos, 
y estas ideas preconcebidas son 
utilizadas como instrumento de 
manipulación política o para per-
petuar intereses creados”, señaló.

El contraste entre el desem-
peño económico de México y el  
de Brasil fue planteado también 
el jueves en este foro por Moisés 
Naím, director de la revista Fo-
reign Policy.

“Comparen a Pemex y a Pe-
trobras. Hace unos años, Pemex 
era un gigante, y Petrobras, un 

pigmeo. Hoy en día, 
Pemex está disminu-
yendo en importan-
cia, mientras que Pe-
trobras es uno de los 
gigantes mundiales.

“México, que tie-
ne el potencial de ser 
una potencia ener-
gética mundial, está 
desapareciendo del 
mapa en las conver-
saciones sobre ener-
gía”, dijo el experto, 

quien publica una columna en 
REFORMA.

Reclama URibe a eU
En el mismo foro, el ex Presiden-
te colombiano Álvaro Uribe pidió 
ser tajante con la venta de armas 
en Estados Unidos.

“Hay que decirle (a EU): uste-
des no pueden seguirle vendien-
do armas a los civiles porque esas 
armas le llegan en nuestros países 
a los criminales”.

Además, rechazó la posibili-
dad de legalizar la mariguana.

“Yo tengo mucha preocupa-
ción. Yo no soy capaz de apostar-
le a la legalización. Lo que pido 
al mundo es que hagamos todo 
lo contrario: caminemos en con-
travía de esa tendencia permisiva 
con el consumo”, indicó.

Se agachan  
y se van  

de lado.- FCH
MORELIA.- Ante el Gober-
nador de Michoacán, Leo-
nel Godoy, y empresarios 
agrupados en la Coparmex, 
el Presidente Felipe Calde-
rón recriminó a aquellas au-
toridades que, en vez de ata-
car al crimen, “se agachan y 
se van de lado”.

“Queremos Policías y go-
biernos que respondan y no 
vuelva nunca más esa reali-
dad de autoridades que ven el 
problema, que ven el crimen, 
que ven la extorsión, que ven 
el secuestro y, simplemente, 
como dice la canción de Pe-
dro Infante, ‘lo ven, se aga-
chan y se van de lado’”.

Además, exaltó la figura 
del ex Presidente de Colom-
bia Álvaro Uribe, presente en 
en la reunión.

“Uribe no sólo levantó la 
esperanza, sino que inició la 
lucha y le dio la vuelta, en su 
Gobierno, a la realidad de Co-
lombia”, afirmó.

Mayolo López

Un gallero con suerte

Suspenden a policías
aliados de franeleros

d Los dos agentes detuvieron al viene viene encubierto el jueves, pero 
no a una docena que trabajaba en ese momento en el Parque México.

Llamada que 
compromete
d Una llamada entre Julio César Godoy 

y Servando Gómez, “La Tuta”, de ju-
nio de 2009 es una de las pruebas de 
la PGR contra el diputado perredista.
d “Compa, primeramente, le deseo que 

gane. Cuente con todo el apoyo. Us-
ted va a ganar (...) Le deseo, por aba-
jo, todo mundo pa’ usted sin amena-
zar a ningún culero de los otros parti-
dos”, le dice “La Tuta” a Godoy en la 
grabación.

GENTE!

Se salva de nuevo 
de ir a prisión
Un juez de California 
ordenó que Lindsay 
Lohan esté en una 
clínica de rehabilitación 
hasta enero de 2011.
PáGiNa 1

MODa!

La promesa 
de Domínguez
De visita en México, el 
diseñador español nos 
revela el secreto de sus 
creaciones, que hacen  
a la gente más guapa.
PáGiNa 1

CiUDaD

El monumento 
vuelve a brillar
El Museo Nacional de 
la Revolución está de 
fiesta y tiene una nueva 
imagen, que revelará 
el 20 de noviembre.
PáGiNas 1 y 2

¿Qué pasó 
en marzo?
Para ti cuál fue la noticia 
más relevante de ese 
mes. Vota y ayúdanos 
a armar el anuario.
d participa 

de libre acceso hoy:

Los Rangers dejan 
fuera a los Yanquis 
y llegan a la Serie 
Mundial por primera 
vez en su historia.
PáGiNas 12 y 13

lO TUviErON EN las MaNOs. Hace un año, Julio César Godoy Toscano fue detenido en el 
llamado michoacanazo e interrogado durante hora y media, tras lo cual salió por su propio pie.

d Unos 150 médicos protestaron 
durante tres horas en Cd. Juárez.

d Julio César Godoy 
obtuvo fama 
en Michoacán 
por pelear gallos

REFORMA / Staff

Julio César Godoy no era famo-
so en Michoacán por su trayec-
toria política. En la zona de su 
natal Lázaro Cárdenas y en Arte-
aga, puerta de la llamada Tierra 
Caliente y cuna de los líderes de 
La Familia, al medio hermano del 
Gobernador Leonel Godoy lo co-
nocen más como gallero que co-
mo diputado.

Ha hecho su vida pública 
al amparo del apellido, y su afi-
ción por los gallos, al amparo de 
la suerte.

En 2004 encabezó moviliza-
ciones que provocaron la caída de 
su colega perredista Manuel San-
tamarina y entró a ocupar la Al-
caldía de Lázaro Cárdenas como 
interino. En ese entonces, su me-
dio hermano era el presidente na-
cional del PRD.

En marzo de 2007, siendo en-
lace del Gobierno estatal con el 
puerto, pidió prestado el audito-
rio municipal Francisco Múgica 
de Lázaro Cárdenas y se compro-
metió a conseguir dinero para re-
mozarlo una vez que pasaran las 
fiestas del pueblo.

En ese lugar instaló un pa-
lenque y durante días disfrutó de 
peleas de gallos, pero, según que-
ja del entonces Alcalde priista, no 
cumplió su palabra de apoyar en 
el remozamiento.

Ese mismo año, Leonel Go-
doy llegó a la Gubernatura mi-
choacana. Dos años después, Ju-
lio se convirtió en candidato a di-
putado federal y ya era conocido 
como el hermano incómodo.

Todavía no arrancaba su cam-
paña cuando su suplente de fór-
mula fue ejecutado por un co-
mando en Nueva Italia.

Ese hecho no detuvo la cam-
paña ni tampoco las sospechas. 
El 25 de mayo de 2009, en plena 
contienda electoral, vino el lla-
mado michoacanazo, que llevó a 
la cárcel a 11 Alcaldes y diversos 
funcionarios y ex funcionarios de 
la entidad.

Julio César también fue de-
tenido. Estaba en un mitin de 
campaña en Arteaga. Tras hora y 

media de interrogatorio, salió li-
bre, caminando, mientras que sus 
compañeros perredistas iban api-
lados en dos helicópteros milita-
res que los trasladaron a Acapulco 
y luego a la PGR en el DF.

Quizás por el apellido –y tam-
bién por la suerte–, Julio quedó 
en libertad.

Gracias a un amparo, el pe-
rredista –quien entró a escondi-
das a San Lázaro– logró tomar 
posesión como diputado federal 
el 23 de septiembre.

Ahora, ya sin partido, enfren-
ta una solicitud de desafuero de la 
PGR por sus presuntos vínculos 
con La Familia.

NACIONAL 10 y 11

Ricardo Rivera

Los dos policías que están colu-
didos con los franeleros del Par-
que México fueron suspendidos 
ayer y son investigados, informó 
la Secretaría de Seguridad Públi-
ca del Distrito Federal.

Jorge González Domínguez 
y Braulio Raymundo Hernández 
Retana, agentes del sector Roma, 
fueron captados el jueves cuan-
do arrestaban a un reportero de 
REFORMA que se hizo pasar por 

cuidacoches argumentando que 
obstaculizaba la vía pública.

Sin embargo, los uniforma-
dos no detuvieron a otros frane-
leros a pesar de que obstruían la 
calle con bidones de agua para 
apartar lugares, lo que constitu-
ye una infracción a la Ley de Cul-
tura Cívica.

La Dirección de Comunica-
ción Social de la Policía capitali-
na informó que por estos hechos 
se abrió un expediente adminis-
trativo en contra de los agentes, 
quienes no podrán realizar acti-
vidades operativas mientras du-
ren las indagatorias.

Durante el tiempo que estén 
castigados, recibirán sólo el suel-
do base, que no incluye bonos ni 
otras prestaciones y es de alrede-
dor de 6 mil pesos.

Otro oficial del sector Roma 
que pidió el anonimato dijo que 
los agentes tienen siete años en 
la corporación.

“De lo que conocemos de ellos, 
nunca habían tenido irregularida-
des, pero cada quien sabe si es co-
rrupto o no. Es muy difícil saber 
todo de los compañeros porque 
a cada quien le toca una zona de 
patrullaje.

“El tema de los franeleros en 
esta colonia es muy polémico. Ha-
ce dos años también suspendie-
ron a otros dos compañeros por 
un franelero que, supuestamen-
te, estaba borracho y que los acu-
só de extorsionarlo”, expresó el 
oficial.

CIudAd 1 y 8

Pedro Briones

CIUDAD JUÁREZ.- Con cubre-
bocas y batas blancas, unos 150 
médicos de diversas instituciones 
pararon ayer labores durante tres 
horas para marchar en demanda 
de seguridad.

A la protesta se sumaron tra-
bajadores del sector salud, sacer-
dotes, abogados, defensores de  
los derechos humanos, integran-
tes de organizaciones civiles, pe-
riodistas, padres de víctimas y 
ciudadanos en general.

El contingente partió a las 
11:00 horas locales (12:00 horas 
del centro del País) del Estadio 

Olímpico Benito Juárez hacia la 
Presidencia Municipal. Algunos 
llevaban mantas con leyendas co-
mo “Vive... Juárez. Sociedad uni-
da en exigencia”.

“Esta marcha ciudadana es 
una expresión más de la deses-
peración en la que nos tiene su-
midos la situación tan grave de 
nuestra ciudad”, señaló Leticia 
Chavarría, integrante del Comité 
Médico Ciudadano y promotora 
de la protesta.

Recordó que la marcha fue 
motivada por el secuestro y ho-
micidio del pediatra Alfonso Ro-
cha, en agosto pasado.

Un doctor del IMSS que pi-
dió el anonimato dijo que ni en 

las instituciones públicas se ga-
rantiza su seguridad, ya que los 
sicarios irrumpen en los hospita-
les para asesinar a heridos.

“Los médicos han cerrado 
consultorios, su trabajo. Han si-
do víctimas de secuestro, extor-
sión y homicidio, y no queremos 
ni uno más”, expresó.

Los manifestantes entrega-
ron al Alcalde Héctor Murguía 
un pliego petitorio en el que soli-
citan que el Gobierno federal en-
víe a Ciudad Juárez a 200 agen-
tes del Ministerio Público.

También piden que se imple-
mente un programa denomina-
do Proyecto Médico Seguro pa-
ra protegerlos.

d Óscar Arias

José Luis Lezama, René Delgado (12) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (13)

C
é

sa
r 

C
if

u
e

n
te

s

P
e

d
ro

 B
ri

o
n

e
s

sábado

23 de octubre 
del 2010
México, d.F.

$ 12.00

120 páginas, 
8 secciones

año 17
Número 6,149 

Q
u

a
d

ra
tí

n



 
SABADO 23 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
1 

Negocian diputados tercias para IFE 
 
Carole Simonnet 
 
(23 octubre 2010).- Culminada la etapa de entrevistas de los 146 aspirantes a consejeros electorales del IFE, los 
diputados de PAN, PRI y PRD de la Comisión de Gobernación arrancarán las negociaciones para determinar el 
método de integración de la lista que será entregada a más tardar el miércoles a los siete coordinadores 
parlamentarios. 
 
Éstos últimos definirán la terna de aspirantes que será sometida a votación del Pleno el jueves próximo. 
 
El presidente de la Comisión de Gobernación, el panista Javier Corral convocará el martes a la Comisión en sesión 
abierta con miras a que de cara a los ciudadanos cada fracción dé a conocer la selección de sus candidatos y motive 
su decisión con base en perfiles y desempeño en las entrevistas. 
Ahí propondrá que se elabore una propuesta de no más de diez nombres o tres ternas consensuados entre todas 
las fracciones, entre las cuales deberán figurar varias mujeres. 
 
En los partidos existe un consenso para que una mujer ocupe un lugar. Entre las candidatas contempladas se 
encuentran Leticia Santín del Río; la magistrada Margarita Favela; la ex titular de la Fepade, María de los Ángeles 
Fromow, y la ex consejera local del IEDF, María Elena Homs. 
 
En el caso de los hombres, fuentes legislativas mencionan que el PRI tiene interés en promover a Enrique Ochoa 
Neza, actual director del Centro de Capacitación Judicial Electoral y quien militó en el PRI; así como a Félix 
Cereso Vélez, asesor del consejero electoral Marco Gómez, entre otras propuestas. 
 
El PRD ha mostrado simpatías por el ex ombudsman del DF, Emilio Álvarez Icaza, el académico Ciro Murayama y 
el ex presidente del IEDF, Javier Santiago. 

 
 
 

Permite IFE a AMLO difundir su proyecto 
 
Declaran consejeros infundada queja de AN por actos anticipados de campaña 
 
Guadalupe Irízar 
 
(23 octubre 2010).- El Consejo General del IFE declaró infundada la queja del PAN en contra de Andrés 
Manuel López Obrador por presuntos actos anticipados de campaña con sus spots transmitidos en los tiempos del 
PT, en donde promueve su Proyecto Alternativo de Nación y "un cambio en el País". 
 
Como consecuencia de esa decisión, López Obrador podrá continuar con la promoción de su proyecto en radio y 
televisión. 
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El acuerdo del IFE, votado por mayoría, establece que los spots del tabasqueño, en los que llamaba a reunirse en el 
zócalo o hablaba de su decálogo político, no se encuentran en los supuestos legales para ser considerados como 
actos anticipados de campaña. 
 
Además, a propuesta del consejero Marco Baños, se añadió un resolutivo en donde se señala que los 
promocionales que fueron sacados del aire hace unas semanas como medida cautelar por esta queja, pueden ser 
repuestos por el partido político. 
 
No se aclaró cómo podría repararse el daño causado, así lo hizo notar el representante del Partido del Trabajo ante 
el IFE, Ricardo Cantú, instituto que en ese caso concreto, fue exonerado también de responsabilidad. 
 
"No se puede afirmar que esté abierto el periodo temporal del proceso interno de selección del PT. Tampoco está 
presente el elemento subjetivo respecto de que lo que tengamos enfrente es ya la difusión o promoción de una 
plataforma electoral por parte de un partido político", sintetizó el presidente del IFE, Leonardo Valdés. 
 
"Tampoco se puede concluir (...) que se trate de un ciudadano que ha sido inscrito en un procedimiento interno 
con el carácter de aspirante a una candidatura". 
 
Al avalar públicamente la propuesta del secretario ejecutivo -único punto de las quejas contra el PT y AMLO en las 
que expuso sus razones-Valdés avaló el debate político y democrático. 
 
"No podemos interpretar la reforma de 2007 ni lo establecido respecto de la prohibición de realización de actos 
anticipados de precampaña y de campaña desde una perspectiva restrictiva que evite o inhiba el debate 
democrático en nuestro sistema político", señaló. 
 
"La reforma electoral del año 2007-2008 no intentó, no buscó, o quiso suspender ni poner en estado de 
congelación la vida política de nuestro País. Tampoco quiso disminuir la libertad de los ciudadanos, los políticos o 
los partidos para expresar sus mensajes, propuestas e intenciones. Lo único que quiso esa reforma fue poner un 
dique entre dinero y política, prohibiendo la compra de espacios en radio y televisión", expuso por su parte el 
Secretario Ejecutivo Edmundo Jacobo resumiendo la propuesta de acuerdo. 
 
SANCIONAN AL PT 
EL IFE impuso ayer cuatro multas al PT por un total de un millón 10 mil 834 pesos por considerar que denigró a la 
institución presidencial que encabeza Felipe Calderón al ligarlo a la "mafia del poder", y al PRI por vincular, de 
manera similar a sus militantes, el ex presidente Carlos Salinas y el Gobernador Enrique Peña. 
 
Las dos quejas, una del PAN en contra del PT por la denigración de Calderón, y una del PRI, por Salinas y Peña, 
dieron lugar a un prolongado debate de más de cinco horas y a una votación dividida. 
 
 
 
 
 
 
 



 
SABADO 23 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
3 

Aplaude tabasqueño fallo de consejeros 
 
Érika Hernández 
 
(23 octubre 2010).- Enviada 
 
HUEYPOXTLA.- Andrés Manuel López Obrador advirtió que ni el PAN ni el PRI lograran silenciarlo rumbo a la 
elección presidencial de 2012. 
 
"Querían silenciarnos, (pero) el IFE resolvió que era improcedente, así que vamos a seguir transmitiendo nuestros 
pensamientos y nuestros puntos de vista en radio y televisión", dijo, luego de que los consejeros electorales 
acordaron que el tabasqueño no había realizado actos anticipados de campaña, como denunciaron los panistas. 
 
Ante más de 500 personas concentradas en la plaza municipal, el ex candidato presidencial dijo que sus 
adversarios quieren destruirlo, porque no pueden controlar su movimiento. 
Aseguró que el PAN creyó que con el golpe que le dieron en 2006 lo habían derrotado y no se iba a levantar; sin 
embargo, aseguró que está demostrando que son "una mafia en el poder". 
 
"Tengamos confianza, porque si no representáramos nada, pues no estuvieran quejándose, queriendo borrarnos, 
dicen que este movimiento no tiene fuerza, pero la verdad es que tienen miedo. 
 
"Miren, aquí estamos, no nos han destruido y no van a poder destruirnos (...) por eso quieren destruirnos, porque 
este movimiento está fuera de su control", dijo. 
 
Sin mencionar la multa que impusieron al PT por denigrar a las instituciones al transmitir spots en la que se culpa 
a la "mafia en el poder" por sacar del aire los primeros promocionales de televisión y radio, López Obrador ironizó 
que por eso fue al IFE el miércoles pasado, para confirmarles a los consejeros que aunque no lo quieran aceptar 
esos grupos existen. 
 
Acusó a sus adversarios de manipular los medios de comunicación electrónicos para que no sepan nada de él, y 
por ello está bloqueado en esos espacios, y sólo lo mencionan para atacarlo o calumniarlo. 
 
En su cuarto fin de semana por la entidad mexiquense, donde visitó los municipios de Hueypoxtla, Tequixquiac, 
Apaxco y Zumpango, el tabasqueño afirmó que su organización no quiere obtener "el poder por el poder", pues su 
objetivo por el que lucha es por un verdadera transformación. 
 
En Zumpango, donde logró atraer a más de 2 mil personas, el tabasqueño insistió que el cambio en el País debe 
comenzar por derrotar al PRI en la entidad mexiquense y al Gobernador Enrique Peña Nieto, quien hará todo lo 
que esté en sus manos para que gane su candidato. 
 
Lamentó que los líderes nacionales del PRD se aferren a una alianza con el PAN, cuando eso significaría ir en 
contra de los principios del partido. 
 
Por ello, insistió, los institutos políticos de izquierda deben impulsar una candidatura alterna a la alianza 
perredista-panista, que aglutine aquellos militantes de las fuerzas progresistas que están en contra de la derecha. 
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"Yo quiero mucho al PRD y a sus militantes también, pero voy a poner mi raya, no podemos apoyar esa alianza, si 
los líderes quieren, pues que con su pan se lo coman, están traicionando los principios del partido", añadió. 
 
López Obrador advirtió que una vez que termine su "Gira de la Lealtad", que culminará con un acto estatal en 
Toluca el 14 de noviembre, luego de visitar los 125 municipios, regresará en enero de 2011 para impulsar al 
candidato de la "verdadera izquierda". 
 
 
 
 

Dan entrada a controversia 
 
Víctor Fuentes 
 
(23 octubre 2010).- Un ministro de la Corte de Justicia admitió ayer a trámite cuatro acciones de 
inconstitucionalidad promovidas para impugnar la reforma que eliminó las candidaturas comunes en el Estado de 
México, conocida como Ley Peña. 
 
El ministro José Ramón Cossío admitió las demandas entabladas por PRD, PAN, PT y Convergencia para 
cuestionar esta reforma, por la cual los partidos sólo podrán utilizar la figura de la coalición en las elecciones para 
gobernador de 2011. 
 
La coalición es mucho más complicada de concretar que la candidatura común, pues los partidos coaligados tienen 
que elaborar una plataforma común, y no pueden aparecer por separado en la boleta. 
 
Cossío dio seis días naturales al Gobernador Enrique Peña, y al Congreso del Estado de México, para rendir 
informes sobre los antecedentes de la reforma y el proceso para aprobarla. 
 
 
 

¿De qué pie cojea? 
 
(23 octubre 2010).- ARENAL TEPEPAN. Marco Gómez llegó ayer a la sesión del IFE apoyado por una muleta 
del lado izquierdo y una aparente lesión en un pie. Sin embargo, en el transcurso de la jornada, el consejero 
electoral cambió al lado derecho la muleta. Gómez es uno de los tres consejeros que serán relevados el próximo 31 
de octubre. 
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Suma el IEDF 28 quejas 
 
Alberto Acosta 
 
(23 octubre 2010).- El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) reporta que ha recibido 28 quejas en 
contra de funcionarios del Gobierno capitalino y de delegaciones que presuntamente se han entrometido en el 
proceso de la elección vecinal a celebrase mañana. 
 
Claudia Zavala, consejera presidenta del IEDF, precisó que 21 de esas quejas fueron recibidas en las direcciones 
distritales y las otras siete en la sede central del Instituto, y todas fueron turnadas a la Contraloría General 
capitalina. 
 
"Se han canalizados todos, ya se han dado vista a la autoridad respectiva, a la Contraloría del DF y a las 
contralorías de las delegaciones, por estar vinculados servidores públicos. Queda sometido a que se demuestren 
estas afirmaciones", explicó. 
 
Zavala detalló que son casos reportados en la Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Xochimilco y Coyoacán, 
así como de funcionarios del Gobierno central. 
 

 
 
Critica Madero traición en AN 
 
Lanza acusación en Aguascalientes, donde el Gobernador no apoyó al partido 
 
Raúl Muñoz 
 
(23 octubre 2010).- Corresponsal 
 
Aguascalientes.- Prácticas de corrupción y traición, además de división, son algunos de los errores en que ha 
incurrido el PAN y que deben enmendarse, consideró el senador Gustavo Madero Muñoz, candidato a la dirigencia 
nacional del partido. 
 
Al hacer un balance de la situación en la que se encuentra el blanquiazul, Madero indicó que las victorias 
electorales del PRI se deben más a los errores que comete el PAN que a aciertos de los priistas. 
 
"Cuando gana el PRI una elección no es tanto porque gane el PRI sino porque el PAN comete errores, ésa es una 
de las lecciones que tenemos que revisar para corregir esos errores que podamos tener. 
 
"Las prácticas de corrupción, las prácticas de traición a nuestros valores y principios, las divisiones entre nosotros, 
las luchas que tratan de ser excluyentes y no incluyentes, son algunos de los temas que tenemos que reflexionar", 
mnifestó en su visita, donde estuvo acompañado por el líder local blanquiazul, Jorge López Martín y el senador 
Rubén Camarillo. 
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Madero hizo estas imputaciones en el estado gobernado por Armando Reynoso, quien fue expulsado del PAN 
acusado de traición por actuar a favor del PRI y de su candidato Carlos Lozano, quien ganó la elección por la 
gubernatura. 
 
Durante su gira, el senador panista agregó que su partido tendrá la responsabilidad de revisar sus fallas y 
corregirlas, para salir más fortalecido. 
 
"El PAN es el mejor partido que tiene México, pero es un partido que tiene que estar muy cercano con los 
ciudadanos y muy unido a su interior y también, saberse comunicar de la mejor manera con los ciudadanos, para 
explicar el por qué de las decisiones, los programas, las leyes". 
 
"Ese ejercicio pedagógico de los panistas lo tenemos que fortalecer en el futuro", agregó al exponer el diagnóstico 
que tiene sobre el blanquiazul. 
 
Sobre la definición de los tiempos para el destape de quienes aspiren a la candidatura a la Presidencia del País, lo 
cual le tocaría definir a Madero Muñoz de llegar a la dirigencia, indicó que podrían abrirse el año entrante. 
 
"Yo creo que los tiempos ya, a partir de los primeros días del año que entra, estarán todas las condiciones para que 
todos aquellos que aspiren, precisamente esa caballada, salga del establo y empiece a trotar con fuerza", añadió. 
 
Madero Muñoz compite por la dirigencia del partido contra Cecilia Romero, ex titular del Instituto Nacional de 
Migración; Francisco Ramírez Acuña ex secretario de Gobernación y la senadora Judith Díaz Delgado. 
 
 
 
 

Dice Romero 'no' a mesías 
 
Osvaldo Robles 
 
(23 octubre 2010).- Monterrey.- La aspirante a la dirigencia nacional del PAN, Cecilia Romero, dijo ayer que el 
partido requiere de un líder que actúe con firmeza y oportunidad ante los brotes de indisciplina que se han 
presentado al interior. 
 
"En el PAN se necesita un liderazgo fuerte que no sea un liderazgo impositivo, sino democrático, en el PAN no 
estamos acostumbrados a los iluminados o a los mesías, sino a los jefes, a los lideres que armonicen y pongan en 
común las aportaciones de todos. 
 
"En el PAN necesitamos poner orden en la casa, en muchas ocasiones aún teniendo una normatividad interna muy 
concreta, nos hemos salido de la norma", acusó. 
 
Aunque advirtió que no es "aliancista por naturaleza", dijo que éstas deben realizarse siempre y cuando sirvan 
como estrategia para brindarle una mejor calidad de vida a los electores. 
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Respalda PAN reforma 
 
Rafael Cabrera 
 
(23 octubre 2010).- El líder del PAN en el DF, Obdulio Ávila, se pronunció a favor de la demanda de los 16 Jefes 
Delegacionales para que el gasto del presupuesto sea manejado de forma autónoma por sus Gobiernos y se 
termine con el actual esquema financiero que no les brinda independencia por parte del GDF y la Secretaría de 
Finanzas. 
 
Ávila dijo que la centralización del gasto presupuestal del Gobierno local ha generado graves rezagos en la calidad 
de los servicios y en la obra pública de la mayoría de las demarcaciones. 
 
"Durante años, las Delegaciones han sido muy respetuosas, en exceso, de la relación que tienen con el Gobierno de 
la Ciudad, pues el mismo Estatuto de Gobierno establece su autonomía, pero se ha convertido en letra muerta. 
 
"Las Delegaciones han sido condescendientes con la administración central y es el momento que cuenten con el 25 
por ciento del presupuesto de la Ciudad". 
 
A juicio del panista, si Marcelo Ebrard y la bancada del PRD en la ALDF se resisten a reformar el esquema 
financiero de las Delegaciones, será una contradicción grave, pues es lo mismo que el Mandatario pide en la 
Cámara de Diputados. 
 
"Las Delegaciones son el órgano más próximo a la ciudadanía, pues atienden los servicios más básicos, y muchas 
veces no cuentan con los recursos necesarios para atenderlas", agregó. 
 

 
Pactan PT y Convergencia con ex Jefe de GDF 
 
Carole Simonnet 
 
(23 octubre 2010).- El presidente de Convergencia, Luis Walton, ratificó ayer la decisión de ese partido de ir en 
alianza con el PT en el Estado de México para las próximas elecciones locales, y destapó como precandidato a 
Alejandro Gertz Manero. "Sería un honor que en Convergencia el doctor Gertz Manero fuera nuestro candidato en 
el Estado de México", mencionó. 
 
En conferencia de prensa, junto con los gobernadores electos de Oaxaca, Gabino Cué, y de Puebla, Rafael Moreno 
Valle, el líder de Convergencia señaló, que como lo acordó recientemente la Comisión Política, la dirigencia 
nacional decidió ir con el PT y con Andrés Manuel López Obrador. 
 
Invitados a participar en la sesión del Consejo Nacional en el World Trade Center, los Gobernadores electos de 
Oaxaca y Puebla, impulsados por Convergencia mediante coaliciones con PRD y PAN, dijeron creer en las alianzas, 
aunque Cué, quien apoyó a Andrés Manuel López Obrador durante su campaña en 2006, aclaró que respeta su 
posición de no aliarse con el PAN. 
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"Sí creo en las alianzas. El reto ahora es tener gobiernos de coalición exitosos porque mucho se criticó que este tipo 
de alianzas eran meramente electorales. Puede haber gente a favor o en contra, hay que respetarlos. Andrés 
Manuel tiene una posición, yo tengo otra. En el caso de Oaxaca se equivocaron quienes dijeron que una alianza de 
esta naturaleza no iban a prosperar, porque ganamos", indicó. 
 
Moreno Valle dijo no compartir la decisión de Convergencia en el Estado de México, pero precisó que no por ello 
habrá distanciamiento. 
 
"En el caso de Estado de México sí estoy a favor de las alianzas, considero que el Estado de México es un escenario 
complicado, porque no surgió una figura que permitiera una alianza amplia como en otros estados, pero ahí 
seremos respetuosos; en este caso Convergencia toma una postura que yo no comparto, pero eso no será razón de 
que vayamos a distanciarnos", dijo. 
 
Dante Delgado aseguró que Convergencia no es incongruente al haber ido en alianzas en Oaxaca y Puebla, y 
rechazar ahora la coalición en Edomex, pues lo que importa es el candidato. 
 
 
 

Contempla bancada separación de Godoy 
 
Carole Simonnet 
 
(23 octubre 2010).- El PRD en la Cámara de Diputados finiquitará este lunes su relación con el diputado Julio 
César Godoy, acusado de nexos con la organización criminal "La Familia", al quitarle todas sus prerrogativas y 
sustituirlo en las comisiones que integra. 
 
El legislador perredista Agustín Guerrero precisó ayer que la Mesa Directiva del Grupo parlamentario se reunirá 
para concretar su total separación del grupo, luego de que éste renunciara el martes al partido, en medio de su 
proceso de desafuero. 
 
"Los lunes tenemos reunión de mesa directiva. Así es que estamos esperando que llegue la convocatoria. Es un 
asunto de formalidad. No es la primera vez que alguien renuncia al partido, y el efecto práctico es la separación al 
Grupo Parlamentario", indicó. 
 
Recordó que la reunión se iba a celebrar el jueves, pero fue pospuesta, porque en los hechos Godoy ya está fuera 
del grupo y no tiene ningún derecho. 
 
"Para efectos prácticos, el diputado Godoy Toscano, ni opina ni vota en el grupo del PRD" afirmó. 
 
La Mesa Directiva del PRD prevé sustituir a Godoy por un integrante de su fracción en las comisiones de Justicia, 
Derechos Humanos y Seguridad Social a las que se integró el legislador tras tomar protesta el 23 de septiembre al 
burlar un operativo de seguridad de la Policía Federal. 
 
Incluso, el medio hermano del Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, fungía como secretario de la Comisión 
de Seguridad Social. 
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Hasta ayer, la página internet de la Cámara de Diputados seguía manteniendo el logotipo del PRD en la ficha 
curricular del legislador. Por lo que solicitará que aparezca como independiente. 
 
Guerrero sugirió a Godoy solicitar licencia, aunque reconoció que al no ser ya del PRD, la decisión es del diputado. 
 
"Él ya tomó una decisión, que es renunciar al PRD con un argumento: ya no hacerle daño al partido. Ese es su 
argumento, y bueno, para no hacerle daño al partido, a la Cámara, a la política, debería atender esa sugerencia que 
le han hecho", dijo. 
 
 
 
 

Reviran estados críticas de FCH 
 
Acusan priistas fin político. Niega Reynoso malos manejos; aseguran en NL solventar fallas 
 
Raúl Muñoz y José García 
 
(23 octubre 2010).- El Gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso, y el Gobierno de Nuevo León 
refutaron ayer las aseveraciones del Presidente Felipe Calderón, quien en un documento enviado al Senado criticó 
el manejo que hacen los estados de los fondos que les transfiere la Federación. 
 
En respuesta a las preguntas parlamentarias que le hicieron los senadores, Calderón aseveró que en auditorías 
hechas a los estados se han detectado adjudicaciones indebidas de contratos, manejo discrecional de los recursos y 
que las entidades se quedan con los montos destinados a los municipios. 
 
El Presidente exhibió a seis gobiernos estatales como ejemplo de estas irregularidades: Nuevo León, Hidalgo, 
Querétaro, Quintana Roo, Zacatecas y Aguascalientes. 
 
Al respecto, Reynoso negó que su administración haya incurrido en malos manejos de los recursos federales y 
reclamó las pocas participaciones que el estado ha recibido. 
 
"Pues no estoy de acuerdo, también estar en desacuerdo es sano, es humano y aquí hablamos con hechos, si no hay 
recursos que llegan es por parte de la Federación no por parte del estado", respondió al ser cuestionado sobre las 
imputaciones de Calderón. 
 
El Mandatario dijo desconocer si hay algo de fondo en el hecho de que a la entidad no hayan sido canalizados 
recursos para infraestructura hidráulica o los que han exigido, para cubrir un déficit en el Instituto de Educación 
de Aguascalientes, por 300 millones de pesos. 
 
"No sé, no nos han informado (por qué no llegan los recursos), simplemente no llegan, pero les debo advertir que 
no hay irregularidades, hay acciones que se toman de acuerdo a las urgencias, de acuerdo a los programas a los 
proyectos, pero todo en tiempo", apuntó Reynoso Femat, luego de develar el bando solemne por el 435 aniversario 
de la ciudad, junto con el Alcalde Adrián Ventura Dávila. 
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Reynoso Femat pidió que se les dé oportunidad a los Gobernadores de señalar también, en qué ha fallado la 
Federación. 
 
Responde NL 
 
Jorge Manjarrez, secretario de la Contraloría de Nuevo León, dijo que las irregularidades imputadas por Calderón 
ya fueron solventadas ante Función Pública. 
 
Consideró que se trata de observaciones hechas a programas del ejercicio 2009, que les fueron notificadas en 
mayo de este año y se les dio un plazo de 45 días hábiles para aclararlas. 
 
"Son observaciones preliminares que le dan a conocer al auditado", afirmó. 
 
Manjarrez estimó que prácticamente ningún estado se salva de tener observaciones por parte de la autoridad 
federal, por lo que llama la atención que Nuevo León esté incluido como un ejemplo. 
 
"¿Por qué se decidió escoger a Nuevo León como uno de los ejemplos? No sé, se me hace una muy interesante 
pregunta. Yo no quisiera especular", señaló. 
 
La bancada del PRI en el Congreso local atribuyó el señalamiento de anomalías a un ataque con tintes políticos de 
parte del Presidente. 
 
"Este tema tiene un aderezo político que no se vale, respeto a las autoridades, pero no le toca al Presidente andar 
sacando papeles de los cuales está enterado por notificaciones de otras gentes", reclamó el legislador tricolor 
Raymundo Flores. 
Evidenciados 
 
Según la Presidencia, en estos programas hubo irregularidades: 
 
Aguascalientes 
- Fortalecimiento de la oferta de los servicios de salud 
- Programa de infraestructura hidroagrícola  
- Programa de construcción y rehabilitación de sistemas de agua potable y saneamiento 
 Nuevo León 
- Programa de agua potable, alcantarillado y saneamiento de zonas urbanas 
- Fideicomiso de infraestructura en los estados 
- Promoción y desarrollo turístico 
- Programa de devolución de derechos 
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Jaime Sánchez Susarrey / Ebrard vs. López 
 
La gran pregunta es si a Marcelo le ajustarían los votos del centro para alcanzar la Presidencia, 
aun cuando el rayito de esperanza figurara como candidato del PT y Convergencia 
 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(23 octubre 2010).- 1.El mano a mano López-Ebrard es un juego suma cero. Lo que uno pierde el otro gana. No 
hay mediación posible. La retórica no miente: Ebrard plantea una estrategia y defiende la tesis del candidato 
mejor posicionado hacia el 2012. AMLO, en cambio, habla de principios y traiciones. De aquello, en suma, que no 
se puede negociar sin perder identidad. El enfrentamiento es total. Las treguas sólo son acrobacias verbales. 
 
2. La estrategia de AMLO está cantada desde que el Tribunal Electoral Federal reconoció la victoria de Felipe 
Calderón. Y fue decantada cuando el "espurio" (López dixit) tomó posesión como presidente de la República. 
Desde entonces está en pie de guerra y a tambor batiente. 
 
Lucha, por convicción y honor ("es un honor estar con Obrador"), por restaurar la República. No hay, por lo tanto, 
ni medias tintas ni espacios para la negociación. En sus noches de vigilia cree ver y escuchar al Benemérito que se 
le acerca y le aconseja: no desfallezcas, Andrés, la travesía es larga, pero al final verás la luz. 
 
3. La apuesta de Ebrard va en sentido opuesto. Quiere ser el candidato de la izquierda para correrse al centro y 
jalar a todos aquellos electores flotantes, que no están comprometidos con la izquierda ni con la derecha, pero que 
serían susceptibles de reaccionar ante una consigna: evitar el regreso del PRI a Los Pinos. 
 
4. La convergencia PAN-PRD está en el imaginario desde 1999. Santiago Creel trabajó afanosamente en concretar 
una alianza Fox-Cárdenas para sacar al PRI de Los Pinos. Según sus cálculos, sin esa mancuerna la victoria era 
imposible. Para su fortuna y la de Acción Nacional las cuentas eran incorrectas. 
 
5. Doce años después, la estrategia apunta en la misma dirección: la única manera de impedir el regreso del PRI es 
una alianza PAN-PRD. El ascenso priista en las elecciones intermedias y en el 2010 no dejaría lugar a dudas. Sólo 
la unidad de perredistas y panistas podría contenerlo. No hay en ese trazo nada condenable per se. La política se 
arma y funda en alianzas. 
 
6. De ahí la importancia de lo que ocurrió este año en Oaxaca, Puebla y Sinaloa. La apuesta funcionó y sentó un 
precedente. Panistas y perredistas unidos pueden derrotar al PRI. De no haber sido el caso, los priistas se habrían 
llevado la victoria en todas las elecciones para gobernador. Habría sido un carro completo. Lo que ocurrió en el 
plano local bien se podría repetir en la elección nacional. 
 
7. La reedición de esa estrategia en el estado de México tiene un doble propósito: parar el ascenso de Peña Nieto y 
consolidar las expectativas hacia el 2012. ¿Sobra señalar lo evidente? La elección mexiquense es la antesala de la 
lucha por la Presidencia de la República por tres razones: primero, porque la derrota del PRI asestaría un fuerte 
golpe a su precandidato estrella. Segundo, por la importancia y el peso que tiene en la geografía electoral. Y, 
tercero, porque panistas y perredistas concluirían con un: ¡sí se puede! 
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8. ¿Se trata de una quimera? ¿Son puras cuentas alegres del PRD-PAN? No, porque sí hay un sector del electorado 
flotante sensible a la consigna: no al regreso del PRI a Los Pinos. Pero además, existe la posibilidad real de que al 
PAN le ocurra en el 2012 lo mismo que al PRI en el 2006, es decir, que su candidato se sitúe en el tercer sitio de las 
preferencias. Y que, en consecuencia, el electorado panista se confronte ante la alternativa del voto útil. 
 
9. La elección en el estado de México será clave. Si la alian- za PAN-PRD no se impone sobre el PRI, la candidatura 
de Peña Nieto se consolidará y Marcelo Ebrard recibirá un severo impacto debajo de la línea de flotación. López lo 
sabe mejor que nadie. Por eso se está jugando el todo por el todo. 
 
10. Felipe Calderón confía que en 2012 se repetirá su experiencia: un candidato desconocido que se fortalece y 
posiciona paulatinamente. Hay, sin embargo, tres factores a considerar: el desgaste del gobierno calderonista, 
después de 12 años del panismo en el poder, será mayor que el de Fox; en el 2006 López polarizó a la población y 
generó un enorme temor; Madrazo fue -desde el inicio- un pésimo candidato y se hundió en la tercera posición. 
 
11. Esas condiciones no se repetirán en 2012. La apuesta de Ebrard va, justamente, en sentido contrario. Su 
intención es figurar como un candidato moderado de centro-izquierda. Cabe, en consecuencia, la posibilidad de 
que el propio Felipe Calderón se confronte ante una disyuntiva tajante: apoyar a su candidato y perder o impedir 
el regreso del PRI a Los Pinos. 
 
Frente a tantos sies (condicionales, obviamente), imposible adelantar vísperas. Pero es un hecho que éste es el 
contexto real. López sabe lo que está en juego. Ebrard también. La gran pregunta es si a Marcelo le ajustarían los 
votos del centro para alcanzar la Presidencia, aun cuando el rayito de esperanza figurara como candidato del PT y 
Convergencia. A primera vista, semejante escenario sería demasiado complicado para el jefe de Gobierno de la 
Ciudad de México. 
 
Cabría incluso preguntarse si él y otros integrantes del PRD no tirarían la toalla antes de llegar a tal extremo. 
Sobre todo si, además, la división pone en riesgo la joya de la corona, es decir, el triunfo en la Ciudad de México. 
 
Y, de Felipe Calderón, qué decir. ¿Estaría dispuesto a pasar a la historia, a contrapunto de Vicente Fox, como el 
Presidente que le entregó la banda presidencial al candidato del PRI a la Presidencia de la República? ¿Preferiría 
entregarle la estafeta al mismísimo López Obrador? ¿No es evidente que para él la candidatura de Ebrard podría 
funcionar como una válvula de seguridad? 
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ORÍLLESE A LA GRILLA! 
 
Marco Antonio Flota 
 
(23 octubre 2010).- El Copetón y los Alborotados 
 
Como si regresaran a los años dorados del rock se enfrentaron en el vecino Estado de México El Copetón, Enrique 
Peña Nieto, y los no tan chicos, pero sí alborotados, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. 
 
Sin olvidar su propia pugna, Marcelo y El Peje se lanzaron contra el Góber Carita, a quien quieren despeñar y 
despeinar en las elecciones del 2011. AMLO con un candidato propio- o sea suyo- y Ebrard con lo queda del PRD y 
lo que sobra del PAN, en coalición, porque la Ley Peña no les permitirá anunciarse como alianza. 
 
Peña Nieto les respondió enseguida, acusándolos de que "solo alborotan y se van", pero más que alborotadores son 
abaratadores de la política. Y aunque horas después el Jefe de Gobierno capitalino y el Gobernador conurbado se 
saludaron con gran sonrisa, la lucha es a muerte. 
 
La lógica indica que AMLO y su ex carnal tendrían más éxito con la izquierda unida. Pero en México la zurda es 
absurda, la izquierda no es cuerda. 
 
Sabe Marcelo que si vence a Peña y al Peje, casi asegura la silla de Calderón. Presume el Peje que si doblega a Peña 
y a Marcelo adquirirá nivel de simplemente Palacio, porque ahí es donde quiere vivir desde hace seis años. Y 
asume Peña que tiene que arrollar a Marcelo y al Peje, podrá anidar con su Gaviota en Los Pinos. 
 
Será, pues, una lucha sin cuartel. Porque, como diría Fox, ambos tres están montados en su macho. Bueno, Ebrard 
en su Camacho. 
 
Micro-Obuses 
 
Ahora resulta que los franeleros tienen su cobija: la policía del DF. 
 
Para constatarlo, un reportero de Grupo REFORMA se disfrazó de franelero. Y la policía cobija le dio su 
calentadita. 
 
Escenario, la colonia Condesa donde solo hay una calle sin franeleros: la del edificio donde vive Marcelo Ebrard. El 
periodista, falso franelero, tuvo que tirar la toalla. 
 
Denunció la asambleísta Edith Ruiz que para aprobar los matrimonios gay, que no son devotos, hubo compra de 
votos. 
 
Pero la diputada Ruiz, del PT afiliada a la bancada del PRD, matizó cuando le atizó Alejandra Barrales: dijo que se 
lo escuchó a un asambleísta del PRI. 
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Fue el jefe de Setravi, a cazar taxis piratas a Polanco, pero tenía "palanca" la mayoría: solo cayó uno.  
Repavimentó el delegado Orvañanos la calle donde están las oficinas de su mamá, solo para demostrar que él sí 
tiene. 
 
Dice la secretaria del Medio Ambiente que ella siempre se mueve por el Centro Histórico en bici, pero a la ALDF 
llegó en Suburban, por la sub urbanidad del dipuholligan. 
 
Lo de la Supervía está Cabrera: bloquearon la calle Luis Idem por 8 horas los vecinos. 
 
Organizó el PAN en la ALDF una campaña de donación de órganos: ¿enfocada a los promotores del matrimonio 
gay? 
 
Oído en la SSP 
-¿Es en serio lo de la reglamentación de los uniformes policíacos?  
-Sí: una de Kalb por las que van de Mondragón... 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(23 octubre 2010).- CUENTAN que Felipe Calderón recortó su estancia de ayer en Apatzingán para evitarse un 
ambiente hostil en un acto en el Palacio Municipal de ese ayuntamiento, que está en manos del perredista Genaro 
Guízar. 
 
AUNQUE el Presidente estuvo en la sesión del Congreso del estado que se trasladó en pleno a esa población para 
festejar el 196 aniversario de la Constitución de Apatzingán, no estuvo en el acto municipal en el que el orador 
principal fue el senador perredista Carlos Sotelo. 
 
SEGÚN esto, en Los Pinos no quisieron dar oportunidad a que el legislador, quien encabezó la comisión senatorial 
que ayudó a la excarcelación de los presos del llamado Michoacanazo, tuviera oportunidad de darle un raspón al 
Presidente. 
 
Y ES QUE, quien con leche se quema, hasta a las morelianas le sopla. 
 
POR CIERTO que Calderón se llevó un desaire del gobernador michoacano, Leonel Godoy. 
 
EL MANDATARIO estatal argumentó problemas de agenda para no asistir a la inauguración de las instalaciones 
provisionales de un hospital del IMSS, que encabezó Calderón. 
 
Y HAY QUIENES dicen que el Presidente decidió no quedarse con la muina y que por ello afirmó en su discurso en 
Apatzingán que los próceres michoacanos nunca pactaron con los enemigos de México. 
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PERO seguro que no lo dijo porque Julio César Godoy, el medio hermano del gobernador, está acusado de estar 
ligado al narcotráfico. ¿O sí? 
 
OJALÁ que alguien se apiade de Alonso Lujambio y le consiga un té de tila para los nervios. 
 
PORQUE si esta semana hizo corajes por las críticas al sistema educativo nacional, la próxima no le irá mejor, 
pues inicia la Cumbre de Líderes en Acción por la Educación, Clase 2010. 
 
QUIENES promueven esta iniciativa pugnan por centrar la atención y los esfuerzos en lo que ocurre dentro del 
salón de clases, concentrándose en elevar la calidad de la atención que recibe el alumno. 
 
O SEA QUE, de una buena vez, Lujambio puede irse calando las orejas de burro, pues todo indica que oootra vez 
saldrá reprobado. 
 
QUIENES AYER, a las 11:30 de la mañana, salieron muy acaramelados del Aeropuerto del DF a San Antonio, 
Texas, en el vuelo 632 de Aeroméxico, fueron César Nava y su flamante esposa, Patylú. 
 
POR LA FELICIDAD que irradiaba la pareja, a todo mundo le quedó claro que los recién casados siguen todavía la 
luna de miel. 
 
Y TAMBIÉN quedó claro, al verlos en jeans y ropa casual, que el PAN no es por ahora la prioridad del dirigente 
albiazul, pues se va justo cuando en su partido las facciones se hacen añicos ante la selección de su nuevo líder 
nacional. 
 
POR CIERTO, a los viajeros frecuentes de esa ruta les llamó la atención que, hace dos semanas, los novios también 
volaron a ese destino turístico de Texas con cuadros y algunos enseres domésticos. 
 
¿SERÁ que en el penthouse de Polanco no les caben las cosas de la mesa de regalos y ya están buscando otro nidito 
del otro lado de la frontera? Es pregunta que hace mera especulación... inmobiliaria. 




